Fecha: 14/09/2024 Vpe: \$303.724 Vpe pág: \$1.350.400

Vpe portada:

\$303.724 Tirada: \$1.350.400 Difusión: \$1.350.400 Ocupación

Audiencia

14.000 3.600 3.600 22,49%

Sección: OPINIO Frecuencia: DIARIO



Pág: 3

## Endeudamiento: otro riesgo de Fiestas Patrias

Junto con el siempre latente y grave riesgo de que se produzca un aumento de los accidentes de tránsito, para lo cual se realizan intensas campañas preventivas, hay otra preocupación menos difundida que siempre trae la conmemoración de las Fiestas Patrias: el aumento del endeudamiento y la carga financiera para las familias chilenas.

Y aunque es evidente que no provoca el mismo daño severo, irreparable e inmediato que una tragedia automovilística, sí puede afectar la calidad de vida de las personas en el mediano y largo plazo, debido a falta de recursos, incapacidad de pago o nueva contratación de créditos para saldar los morosos, generando un círculo del cual es difícil de salir.

Cabe recordar que de acuerdo al 45° Informe de Deuda Morosa, que elaboran la Universidad San Sebastián (USS) y Equifax, al cierre del trimestre abril-junio de 2024 la Región del Biobío totalizó 355.935 personas en situación de mora, cifra que representa un descenso de 0,9% trimestral y un alza del 1,2% anual.

En la región, el 27,1% de la población mayor de 18 años mantiene deudas impagas. Un 27,1% de la población mayor de 18 años está en situación de morosidad y en cuanto a las comunas con mayor porcentaje de morosos, Lota y San Bárbara lideran con un 39,1% y

38,7%, respectivamente.

El consejo de los expertos es intentar definir un presupuesto acotado para la celebración, que se cotice antes de comprar y que se procure que los montos totales de deuda que se contraigan no superen el 10% de los ingresos. También, que planifiquen las cuotas para devolver los préstamos, en caso de que se deba recurrir a ellos. El objetivo es que no se acumulen con los que pudieran sumarse en Navidad, en las próximas vacaciones de verano y en marzo, mes que llega siempre con una alta carga de desembolsos.

Aunque aquello sea lo "ideal", la realidad indica que muchos sí han debido optar créditos, uso de tarjetas y avances en efectivo para financiar viajes o celebraciones en los próximos días.

La expectativa del comercio y gremios como el turístico y gastronómico es siempre que se supere el consumo del año anterior. Aquello es comprensible, pues se trata de uno de los periodos en que más se activan estos rubros, especialmente considerando el fin de semana "extra-largo" de Fiestas Patrias. Pero -en un escenario económicamente complejo- es bueno también llamar a la mesura y responsabilidad en un área a la que muchas veces no se le otorga la importancia que realmente tiene para el bienestar de las familias de nuestra provincia y el país en general.